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Cittadino Informato

L’applicazione “Cittadino in-
formato” permette di essere 
aggiornati sulle allerte meteo 
relative al nostro territorio. 
Notifiche push, una grafica di 
facile intuizione con i codi-
ci di colore applicati ai vari rischi legati al 
maltempo, le norme di comportamento da 
seguire e la possibilità di leggere le comu-
nicazioni diramate dal Comune in una sola 
app che si può scaricare gratuitamente sul 
proprio smartphone.

I social
 
Il Comune di Cal-
cinaia ha molti 
profili social su 
cui poter seguire 
le informazioni, i 
filmati, le notizie 
diramate dall’ente. 
Tra i più rinomati 
segnaliamo la pa-
gina Facebook, il 
profilo di X, il pro-
filo di Instagram e 
il Canale Youtube 
di cui trovate i qr- 
code qui sopra.

Chiedicelo CHATtiviamo

Il Comune di Calcinaia offre un 
nuovo servizio di assistenza 
chat riservato esclusivamen-
te a tutti i residenti del nostro 
territorio, per rispondere alle 
istanze e chiarire ogni dubbio. 
Basterà salvare il numero 3336492690 sulla 
rubrica del proprio smartphone e scriverci 
su whatsapp per inviare messaggi e ricevere 
risposte. No telefonate.

Whatsapp e Telegram

Il Comune di Calcinaia ha atti-
vato i canali WhatsApp e Tele-
gram per informare attraverso 
messaggini la cittadinanza su 
notizie ed eventi che riguar-
dano il nostro territorio. Per 
attivarsi su Telegram è sufficiente unirsi al 
canale “Calcinaia News”, mentre per essere 
iscritto ad una lista broadcast di whatsapp 
basta inviare un msg con scritto “Attiva” al 
cell. 3336492690. Oltre 3000 persone lo 
hanno già fatto!

Alert System

Alert System è il sistema di al-
lerta meteo che permette di 
contattare telefonicamente i 
cittadini in caso di Allerta Me-
teo con codice colore arancio 
e rosso oppure per urgenze da 
comunicare tempestivamente. 
Per iscriversi occorre compilare 
un semplice form a cui potete 
accedere inquadrando il qr-co-
de a fianco.

Restiamo in contatto
In questa pagina un veloce recap dei metodi di comunicazione 
attivati dal Comune per essere sempre aggiornati e allertati su 
quello che accade nel nostro territorio:

Buon anno e buona 
informazione 
a tutti i nostri 
concittadini!
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Care cittadine,
cari cittadini,

è da poco iniziato un 
nuovo anno, momento 
in cui sentiamo più forte 
l’affacciarsi del futuro e 
l’opportunità di migliora-
re la nostra quotidianità.

Il contesto storico-politi-
co ed economico in cui 
ci troviamo – purtroppo 
connotato da disastri 
ambientali, guerre anche 
vicine al nostro Paese e 
inflazione continua – ha 
effetti anche sulla no-
stra realtà, in particola-
re a causa dell’aumento 
dei costi che inevitabil-
mente si ripercuote sul-
le scelte amministrative, 
così come su quelle di 
ogni famiglia.

Calcinaia e Fornacette 
sono comunque interes-
sate da numerosi inter-
venti: investimenti, pro-
getti e iniziative volti a 
rendere il capoluogo e la 

frazione luoghi belli, effi-
cienti, sostenibili e a mi-
sura di tutte le persone 
che vi abitano, lavorano, 
vivono. Il nostro impe-
gno per potenziare le 
infrastrutture, promuo-
vere la cultura, innalzare 
la qualità della vita e dei 
servizi continuerà a es-
sere una priorità costan-
te.

Ringrazio tutte le perso-
ne che contribuiscono in 
molte occasioni a sup-
portare la nostra Ammi-
nistrazione e la nostra 
comunità. Quest’anno 
abbiamo assistito più 
che mai allo straordina-
rio spirito di solidarietà 
dei volontari, il cui aiuto 
è stato fondamentale 
durante gli avversi eventi 
meteorologici di novem-
bre.

Fare le cose insieme pro-
duce risultati migliori e 
uniti possiamo continua-
re a fare la differenza.

“Partecipare significa 
farsi carico della propria 
comunità. Ciascuno per 
la sua parte”: con queste 
parole, il Presidente della 
Repubblica, Sergio Mat-
tarella, nel tradizionale 
discorso di fine anno, ha 
richiamato l’impegno e la 
responsabilità che ognu-
no di noi ha, in quanto 
cittadino, nei confronti 
del bene comune.

Auguro a tutte le cittadi-
ne e a tutti i cittadini un 
anno ricco di realizzazio-
ni personali e collettive, 
nella speranza che pos-
siamo affrontare ogni 
sfida con determinazio-
ne e solidarietà.

CRISTIANO ALDERIGI
Sindaco del Comune di Calcinaia

‘‘

‘‘

Fare le cose insieme produce 
risultati migliori e uniti 
possiamo continuare a fare la 
differenza



Là dove c’era l’erba ora c’è...
cantava nel 1966 con un’acce-
zione non propriamente posi-
tiva “il molleggiato” della via 
Gluck. Eppure ci sono casi in 
cui un’edilizia sostenibile e 
opere pubbliche di grande va-
lore, possono rendere più ric-
co e vivibile un territorio. È il 
caso dei cantieri che nell’arco 
della legislatura sono stati av-
viati per la realizzazione della 
nuova scuola dell’infanzia e 
primaria con direzione didatti-
ca a Calcinaia, della nuova pa-
lestra a Fornacette, della pista 
ciclabile che congiunge Ol-
trarno a Pontedera, dei campi 
da tennis nell’area sportiva di 
fianco a Piazza Kolbe a For-
nacette. Opere già progettate 
e finanziate che hanno però 
dovuto attraversare uno dei 
periodi più difficili dal dopo-
guerra ad oggi con l’avvento 
del Covid che ha materialmen-
te bloccato i cantieri, la spe-
culazione economica in con-
comitanza del provvedimento 
del superbonus che ha fatto 
lievitare incredibilmente i costi 
delle materie prime e la guer-
ra in Ucraina che ha causato 
un’impennata mai registrata 
prima dei costi dell’energia. E 

nonostante queste 
catastrofiche circo-
stanze i lavori non 
si sono fermati, i 
cantieri non sono 
mai stati abbando-
nati e alcune realiz-
zazioni stanno per 
vedere la luce. Si 
tratta di opere che 
il Sindaco, Cristiano 
Alderigi, ha perso-
nalmente seguito, in 
tutte le fasi, anche attraverso 
sopralluoghi, sia alla presenza 
dei tecnici comunali, sia recan-
dosi autonomamente sui can-
tieri, stimolando quanto più 
possibile gli iter burocratici e 
le lavorazioni con un dialogo 
costante con le ditte appalta-
trici.
Un percorso, quello descrit-
to precedentemente, tutt’al-
tro che semplice poiché, già 
guardando il livello dei costi 
raggiunti dalle opere in rea-
lizzazione, si può comprende-
re quanto sia stato ed è im-
pegnativo il lavoro da parte 
dell’amministrazione:
• Scuola primaria di Cal-

cinaia: Costo di partenza 
5.500.000 € (interamen-
te finanziati) Costo attuale 

9.500.000 €
• Palestra di Fornacette 1° 

lotto: Costo di partenza 
2.600.000 € (interamen-
te finanziati) Costo attua-
le 4.600.000 € (compresi 
alcuni lavori previsti nel 2° 
lotto)

• Campi da tennis di Forna-
cette: Costo di partenza 
840.000 € Costo attuale 
1.620.000 €

• Pista Ciclabile Oltrar-
no-Pontedera 1° lotto: Co-
sto di partenza 1.500.000 € 
Costo attuale 1.960.000 €

• Pista Ciclabile 1° lotto Pon-
te e ricongiungimento nuo-
va pista: Costo di partenza 
600.000 € Costo attuale 
846.000 €

Tuttavia i lavori proseguono.
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I lavori proseguono

L'avanzamento dei lavori alla pista ciclopedonale Oltrarno-Pontedera

L'avanzamento dei lavori alla palestra di Fornacette



Quattro comuni, quattro terri-
tori, quattro amministrazioni 
che si sono messe in gioco e 
hanno deciso di fare rete, sia 
per riqualificare e valorizzare 
alcuni luoghi di interesse sto-
rico culturale, sia per definire e 
cominciare insieme un percor-
so che sviluppi un ecosistema 
socio-culturale che li connetta 
e li avvicini.
I comuni di Calcinaia, Bienti-
na, Buti e Vicopisano hanno 
così varato il progetto deno-
minato “Ecosistema culturale 
Valdera nord Monte Pisano”, 
un’esperienza ritenuta molto 
significativa anche dalla Re-
gione Toscana che renderà 
possibile gli interventi previ-
sti grazie a finanziamenti re-
gionali nell’ambito del Fondo 
Europeo di Sviluppo Regio-
nale (PR FESR) che ammon-
tano complessivamente a 
7.500.000 euro. 
Il progetto, di cui il Comune 
di Calcinaia è ente capofila, 
prevede per il nostro territorio 
la riqualificazione della Torre 
Upezzinghi, della Torre Mozza 
e del Museo della Ceramica.

Altri interessanti spunti sono 
arrivati però dal percorso par-
tecipativo che con incontri, 
camminate, laboratori e inter-
viste ha concentrato l’atten-
zione proprio sulle dinamiche 
e gli attori che potranno e vor-
ranno essere coinvolti affin-
ché l’ecosistema culturale e la 
rete funzioni in armonia e con 
uno scambio proficuo e ricco 
di confronti, contaminazioni, 
eventi e interessanti iniziative.
Nel percorso partecipativo si 
sono inoltre definite le strate-

gie e le azioni che potrebbero 
partire a breve per dare vita 
all’ecosistema culturale costi-
tuito dai luoghi fisici culturali 
esistenti che verranno valoriz-
zati, ma anche dalle comunità 
che con le proprie risorse, tra-
dizioni, abitudini e proposte 
culturali potranno avere un im-
portante compito trainante. La 
redazione del masterplan e la 
realizzazione degli interventi 
saranno i prossimi step di que-
sto ambizioso progetto.
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Un ecosistema partecipato, finanziato e in via di 
progettazione

Per quanto concerne il Ponte 
sull’Arno che collega il centro 
di Calcinaia con il quartiere 
di Oltrarno  è bene sottoline-
are che il 1° lotto di lavori è 
stato completato, mentre il 2° lotto, benché 
l’appalto sia già stato affidato, non figura tra 
le opere in corso citate nell’altro articolo pre-
sente nella pagina. Questo per un semplice 
motivo: vista l’imminente partenza dei lavori 
che effettuerà la Provincia di Pisa sul Ponte 

della SP1, il cosiddetto Ponte 
della Botte che collega San 
Giovanni alla Vena a Forna-
cette, si è scelto di rimandare 
al prossimo anno l’inizio dei 

lavori del secondo lotto del Ponte di Calci-
naia per non creare ulteriori difficoltà e disagi 
alla circolazione stradale. Detto questo ci pare 
giusto rimarcare, anche in questo caso, per il 
2° lotto del Ponte il Costo di partenza, ovvero 
€ 1.045.000 e il Costo attuale € 1.687.000.

Sul ponte…



Babbo Natale in centro, 
in bici e dentro la Torre
Il mese di dicembre, si sa, è 
un tour de force, soprattut-
to per il protagonista indi-
scusso di questo periodo di 
festa, ovvero quel barbuto 
panzone di Babbo Natale. Il 
canuto e sorridente omone 
a bordo della sua immanca-
bile slitta, al solito, non si è 
risparmiato, piombando il 2 
Dicembre in tutti i negozi 
del centro Commerciale di 
Fornacette per la festa “In 
giro con Babbo Natale”, vi-
sitando il Museo della Bici-
cletta e ricevendo un sacco 
di letterine da ogni bambi-
no. Non potevano manca-
re neppure i selfie con gli 
amministratori e con il vin-
citore della lotteria ideata 
per l’occasione che non a 

caso si è portato a casa una 
splendida bici. Il paffuto e 
instancabile Santa Klaus si è 
comunque ripresentato nel 
nostro territorio poco più di 
una settimana dopo, preci-
samente il 10 Dicembre alla 
“Festa di natale in Centro” 

a Calcinaia e tra rapaci, 
esibizioni sportive, ma-
giche performance dan-
zanti, pony, arte, musica e 
baby dance, si è conces-
so una rilassante pausa 
nell’antro della Torre degli 
Upezzinghi aspettando 
bambine e bambini per ri-
cevere i loro “desiderata” 

e farsi ritrarre in una bel-
la foto da incorniciare. Ad 
organizzare i due eventi in 
collaborazione con tante 
associazioni del territorio 
sono stati rispettivamente il 
CCN di Fornacette e Emo-
zionalMente Aps.
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Tanti visitatori, la 
stessa incredibi-
le magia che ogni 
anno si ripete con 
nuovi personaggi, 
nuovi scenari, nuo-
vi meccanismi che 
rendono il prese-
pe allestito nella 
Chiesa di S. Mi-
chele (Chiesa del-
la Compagnia) a 
Calcinaia un’espe-
rienza da vivere e 
rivivere. L’automazione, gli effetti spe-
ciali e la tecnologia della rappresenta-
zione ideata dal gruppo di volontari della 

parrocchia non si 
limita a raffigurare 
la nascita di Gesù, 
ma intende trat-
teggiare in pochi 
minuti la storia che 
portato alla nativi-
tà e quella che in 
seguito scriverà, 
attraverso le sue 
gesta, il Signore. 
Un’opera meravi-
gliosa che non a 
caso è inserita an-

che quest’anno in Terre di Presepi, l’iti-
nerario dei più bei presepi artistici della 
Toscana.

Quando la natività diventa arte



Un mega eventone ideato 
e realizzato nel segno del-
la solidarietà e del sostegno 
alla ricerca scientifica che 
ha radunato nel Palazzet-
to dello Sport di Calcinaia 
un sacco di artisti in erba, 
precisamente quelli che si 
trovano dentro le aule delle 
scuole del territorio.
Sabato 16 Dicembre si è 
svolto a partire dalle ore 
18.30 nella struttura di via 
S. Ubaldesca il Telethon 
Christmas Show 2023.
L’iniziativa, organizzata 
dall’Istituto Comprensivo 
M. L. King con il patrocinio 
del Comune di Calcinaia 
e con il sostegno di BNL 
Gruppo BNP Paribas, ha 
coinvolto oltre 350 alunni 
delle scuole dell’infanzia, 
delle primarie e delle secon-
darie di primo grado con 

l’obbiettivo di unire l’arte ai 
contributi per la ricerca di 
malattie rare.
A dare il benvenuto a tutti i 
presenti il Sindaco del Co-
mune di Calcinaia, Cristiano 
Alderigi e la Dirigente dell’I-
stituto comprensivo, Elisa-
betta Iaccarino che si sono 
successivamente seduti 
sugli spalti ad applaudire 
i talenti che si sono esibiti 
nel corso della lunga sera-

ta allestita dalla direttrice 
artistica Barbara Ambrosini 
che ha anche presentato le 
varie performance insieme 
a Cecilia Vecchiani, referen-
te BNL Telethon. Canzoni 
corali, ma anche solisti vir-
tuosi hanno animato un’in-
tera serata di spettacolo e 
beneficenza resa possibile 
anche grazie all’impegno di 
tanti docenti e del persona-
le della scuola.

Una sera quella di Venerdì 
15 Dicembre nella Chiesa 
Regina Pacis di Fornacette, 
davvero particolare, in cui si 
è svolto un magnifico Con-
certo di Natale, una sorta 
di caldo, sentito abbraccio 
corale (in tutti i sensi) che 
ha rinnovato lo spirito nata-
lizio e portato alla mente il 
ricordo di un Maestro molto 
apprezzato che ci ha lascia-
to troppo in fretta. A ren-
dere omaggio alla memo-
ria di Fabrizio Casini sono 
state la Corale Santa Cecilia 
di Calci e la Corale Città di 
Pontedera. La serata con-

dotta dall’Assessore alla 
Cultura Christian Ristori, ha 
visto la partecipazione di 
Don Francesco e del Sinda-
co del Comune di Calcinaia, 
Cristiano Alderigi che insie-
me a Damiano Casini, figlio 
di Fabrizio, ha consegnato 
le targhe di riconoscimento 
alle corali che si sono esibite.
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Natale solidale con il Telethon Christmas Show

Cantare per ricordare Fabrizio Casini
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Per rendere davvero ma-
gica la stagione più fredda 
dell’anno servivano deco-
razioni speciali in grado di 
rendere un ambiente, oltre 
che accogliente, anche ca-
rico di emozioni e di quel 
calore che solo l’atmosfera 
delle festività natalizie rie-
sce a sprigionare.
È per questo che Giovedì 7 
Dicembre è stata inaugura-
ta nell’atrio del Comune gra-
zie la meravigliosa opera di 
ingegno e creatività rea-
lizzata dai ragazzi e dalle 
ragazze dei laboratori del 
Centro Diurno “Passetti” 
della Misericordia di Forna-
cette. Piante dipinte, opere 
in cartapesta, fiori colorati a 
tempera e sbocciati da una 
sapiente lavorazione dei 
cartoni delle uova, tanti bril-
lantini e tanto amore. Così 
l’atrio del Municipio ospi-
ta sontuosi rami argentati 
finemente addobbati con 
splendidi fiori, due magni-
fici alberini di Natale, liane 
brilluccicose che scendono 
dal balconcino, insomma un 
vero e proprio spettacolo di 
luci e bellezza che darà “il 
benvenuto” a tutti i cittadi-
ni che si recheranno presso 
il Palazzo Comunale anche 
dopo il periodo delle feste.

Mani in alto: è un’asta!
Un’asta da fare in-
vidia a Sotheby’s 
con un bandito-
re d’eccezione e la 
generosità di tante 
persone ed associa-
zioni a valorizzare 
delle vere e proprie 
d’arte.
Questo, in estrema 
sintesi, l’evento che 
si è svolto lo scorso 
15 Dicembre presso 
la Sala J. Andreotti 
a Fornacette, gre-
mita come non mai per accaparrarsi quadri e, al contem-
po, aiutare i giovani artisti ad avere l’opportunità di espri-
mersi ancora.
L’iniziativa promossa dal Comune di Calcinaia  in collabo-
razione con Azienda USL Toscana Nord Ovest, Arci Valde-
ra, Cooperativa La Salute, Misericordia di Fornacette e Co-
operativa Arnera, ha visto la partecipazione del Sindaco, 
Cristiano Alderigi e del Vice Sindaco, Flavio Tani.
Anche le loro mani, al pari di tante altre, incitate dalla verve 
e dall’incontenibile simpatia di Paolo Ingoglia, si sono alza-
te sistematicamente per rilanciare offerte ed aggiudicarsi 
una delle bellissime opere realizzate dalle ragazze e dai 
ragazzi del Centro Poliedro, del Progetto Solidarietà, dei 
Centri per la Salute Mentale della Valdera e dei Centri e 
Laboratori diurni della Valdera e di Fornacette.
Bei quadri, una buona merenda e tanta generosità con il 
ricavato interamente devoluto proprio per finanziare i la-
boratori rivolti alle ragazze e ai ragazzi dei centri.

Il “bello” 
del Municipio
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Un bellissimo gesto solidale compiuto da 
due associazioni del nostro territorio alla vi-
gilia di Natale e in un momento in cui il caro 
inflazione e la grave situazione economica 
non fanno sconti a molte famiglie.
Auser e Sartoria della Solidarietà insieme 
per offrire un generoso contributo per l’at-
tività del Banco Solidale.
Il direttivo Auser ha deciso di ridurre i costi 
dei pacchi dono natalizi e, aggiungendo una 
somma sostanziosa, ha messo a disposizio-
ne 2000 €. La Sartoria della Solidarietà  ha 

stabilito di donare 1000 € che derivano dalle 
offerte ricavate dalle vendite dei capi e degli 
oggetti prodotti dalle infaticabili donne che 
si ritrovano nello spazio di via Curiel.
Un importo complessivo di 3000 € che 
sono stati convertiti in prodotti alimentari 
che verranno messi a disposizione del ban-
co solidale, gestito dall’Associazione #56012 
– W le Fornacette, con il supporto del grup-
po Cani Storti. Prodotti e beni di necessità 
che saranno a disposizione di tante famiglie 
bisognose del nostro territorio.

Un “No” collettivo 
contro la violenza
di genere
Il 25 Novembre ricorreva 
la Giornata Internaziona-
le per l’Eliminazione della 
Violenza contro le Donne e 
l’Amministrazione Comuna-
le di Calcinaia ha dedicato 
alcune iniziative e momenti 
di riflessione a questo ur-
gente tema.
Il Gruppo Letture ad Alta 
Voce Valdera si è prodigato 
in significative letture, Sa-
bato 25 Novembre, presso 
il mercato di Fornacette, e 

Venerdì 24 Novembre, in 
seno all’incontro “Combat-
tere la violenza, educare 
all’empatia”. Quest’ultimo 
ha radunato in Sala Orsini 
a Calcinaia tante persone, 
che hanno potuto ascolta-
re i contributi della Dr.ssa 
Lavinia Rossi e della Dr.ssa 
Giovanna Bellini.
La sera, a Fornacette in 
Sala Andreotti, il pubbli-
co presente ha assistito a 
“Voci interrotte”, spettaco-

lo tratto dal testo “Ferite 
a morte” di Serena Dandi-
ni e interpretato da attori e 
musicisti dell’Associazione 
ViviTeatro. Durante l’inizia-
tiva – a cui ha aderito anche 
il Coordinamento Donne 
Unitario di Pisa, rappresen-
tato da Daniela Fabbrini e 
Maria Borsò – gli artisti han-
no portato in scena storie 
di donne che hanno subito 
violenza da parte di uomini, 
tenendo incollati alle sedie i 
presenti, tra cui il Sindaco di 
Calcinaia, Cristiano Alderigi, 
il Vicesindaco, Flavio Tani e 
l’Assessora alle Pari Oppor-
tunità della Regione Tosca-
na, Alessandra Nardini.
Come alle altre iniziative ci-
tate erano presenti anche 
le volontarie del progetto 
Vanessa e assessori e con-
siglieri del Comune di Calci-
naia.

Donazioni che tengono ...al Banco
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Quello che stiamo viven-
do (frase purtroppo molto 
abusata negli ultimi tempi 
ma oggettivamente vera) 
è un periodo tutt’altro che 
semplice con l’inflazione 
che ha eroso il potere di 
acquisto, i tassi di interes-
se aumentati ed alcune en-
trate statali che vengono a 
mancare. Un contesto deci-
samente complicato in cui 
le amministrazioni comunali 
sono chiamate ad operare 
e ad approvare un bilan-
cio di previsione triennale 
come ha fatto entro la fine 
del 2023 il Comune di Cal-
cinaia.
Gli obbiettivi che l’ente ha 
cercato di perseguire nel-
la stesura del documento 
economico di programma-
zione sono stati ribaditi dal 
Sindaco, Cristiano Alderigi 
e dall’Assessore al Bilancio, 
Beatrice Ferrucci nel corso 
delle presentazioni pub-
bliche che si sono svolte a 
Dicembre a Calcinaia e For-
nacette.
Contenere le spese, man-
tenere servizi di qualità, 
proseguire nella realiz-
zazione delle importanti 
opere pubbliche anche se i 
costi delle stesse sono lievi-
tati clamorosamente dopo 
la pandemia e l’avvio del 
conflitto in Ucraina, questi 
i punti focali del Bilancio di 
Previsione 2024-2026.
Il documento che ha avuto 
anche il beneplacito delle 

sigle sindacali è stato ap-
provato in Consiglio e pre-
vede sostanzialmente un 
mantenimento delle impo-
ste comunali così come del-
le tariffe a domanda indivi-
duale (refezione scolastica, 
pre e post scuola, pedibus, 
scuolabus, orti sociali, cam-
pi solari). L’Amministrazio-
ne decide di spendere di 
più nel settore scolastico 
e sociale e prevede più ri-
sorse anche nel campo 
della Protezione Civile. Nel 
campo delle opere pubbli-
che investimenti nel 2024 
sulla palestra di Fornacette 
(grazie ad un finanziamento 

regionale), sulle piste cicla-
bili con risorse che arrivano 
dalla Regione e dal Comune, 
sulla sistemazione di strade 
e piazze con risorse proprie 
dell’ente e sulla realizzazio-
ne della pista ciclabile in lo-
calità Fornacette-Pardossi 
che si congiunge al tratto 
pontederese. Un bilancio 
saldo che arriva dopo anni 
di grande instabilità dovuta 
ad eventi epocali che hanno 
reso difficile ogni program-
mazione, tuttavia il Comune 
di Calcinaia tiene la barra 
dritta sugli impegni e sulle 
importanti opere da realiz-
zare per la nostra comunità.

Contenere le spese, mantenere servizi di 
qualità, continuare le opere: presentato il 
bilancio 2024-2026 del Comune di Calcinaia

Qui il filmato di 
presentazione 
del bilancio di 

previsione
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Tanta pioggia, tanta paura, tanto lavoro
Una straordinaria ed insolita 
perturbazione, con precipi-
tazioni senza precedenti, si 
è abbattuta lo scorso 2 No-
vembre sul nostro territorio. 
In modo improvviso e per 
certi versi inatteso (rispet-
to alle previsioni diramate) 
in poche ore si è assistito 
ad un autentico nubifragio 
che ha riversato al suolo 
una quantità di acqua dav-
vero impressionante che 
ha messo in crisi il reticolo 
fognario di Calcinaia e For-
nacette. Un evento mete-
orologico mai visto prima 
nel nostro territorio, a cui 
la squadra di Protezione 
Civile comunale ha cerca-
to di far fronte. Per tutta 
la notte l’Amministrazione 
Comunale, supportata dai 
Tecnici, dalla Polizia Locale 
e dai volontari di quelle as-
sociazioni che fanno parte 
del team di Protezione Ci-
vile (Pubblica Assistenza, 
Pro Assistenza e Misericor-
dia) hanno lottato contro 
il maltempo, cercando di 
mettere in sicurezza il ter-
ritorio e la viabilità, oltre ad 

offrire sostegno e risposte 
concrete alle famiglie che 
chiedevano aiuto. L’Arno 
ha cominciato a cresce-
re raggiungendo i livelli di 
guardia, una frana molto 
consistente si è verificata a 
Poggio Nichi in zona Pon-
te alla Navetta sulla strada 
provinciale Francesca SP5. 
I residenti delle case consi-
derate a rischio sono stati 
evacuati. Per fortuna il gior-
no successivo, dopo tutte le 
verifiche del caso, i cittadini 
sono potuti rientrare nelle 
proprie abitazioni. L’evento 
alluvionale per fortuna non 
ha causato danni alle per-
sone, ma ha allagato diversi 
garage e scantinati nel no-
stro territorio.
Già il 3 Novembre con l’ar-
rivo di un tempo più cle-
mente ci si è rimboccati le 
maniche e tanti cittadini, in 
un clima di collaborazione 
e solidarietà, hanno ripulito 
e smaltito gli arredi amma-
lorati, anche grazie all’aiuto 
degli Operai Comunali e dei 
volontari della Croce Rossa. 
Sono state predisposte aree 
di stoccaggio straordinarie 
per la raccolta dei rifiuti ed è 
stato pianificato con Geofor 
un super lavoro di pulizia. In 
via straordinaria sono stati 
consegnati sacchi di sabbia 
e paratie dopo l’emissione 
di una nuova allerta che an-
nunciava una perturbazione 
in arrivo per la notte succes-
siva. Fortunatamente senza 
conseguenze. Il Comune di 
Calcinaia è stato inserito 
dalla Regione Toscana tra 
i comuni alluvionati e dopo 

la fase di ripristino è parti-
to il censimento danni con 
il supporto per la compila-
zione delle domande con il 
coordinamento dell’Unione 
Valdera.
Sul sito istituzionale comun-
que è presente una pagina 
informativa che aggiorna 
sulle ultime novità.

Qui la pagina del sito in 
cui si trovano le notizie 
sull’evento alluvionale
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Sindaco: Lorenzo Sanesi - Scuola Secondaria di 
primo grado “Quasimodo”
Vicesindaco: Francesco Reho - della Scuola Pri-
maria “Pertini”
Consiglieri: Noemi Basile - Scuola Primaria 
“Pertini”. Nicole Battistini - Scuola Secondaria 
di Primo Grado “Quasimodo”. Tommaso Chiti - 
Scuola Secondaria di Primo Grado “King”. Mar-
gherita Coppi - Scuola Secondaria di Primo Gra-
do “King”. Alice De Sortis - Scuola Secondaria di 

Primo Grado “Quasimodo”. Eva Fiaschi - Scuola 
Secondaria di Primo Grado “King”. Filippo Lu-
cente - Scuola Primaria “Corsi”. Michele Marino 
- Scuola Primaria “Pertini”. Lorenzo Montagna-
ni - Scuola Secondaria di Primo Grado “King”. 
Giovanni Pantaleo - Scuola Secondaria di Primo 
Grado “Quasimodo”. Lorenzo Pepe - Scuola Se-
condaria di Primo Grado “Quasimodo”. Adele 
Pieracci - Scuola Primaria “Corsi”.

Piccoli amministratori crescono...

La composizione del Consiglio Comunale dei ragazzi

L’Amministrazione Comu-
nale di Calcinaia anche 
quest’anno ha rinnovato il 
progetto del Consiglio Co-
munale dei Ragazzi, ini-
ziato nel 2021 e rivolto agli 
studenti che frequentano le 
scuole secondarie di primo 
grado e l’ultimo anno delle 
scuole primarie.
Martedì 19 Dicembre, pres-
so la Sala Consiliare del Co-
mune di Calcinaia, infatti, 
quattordici alunni e alunne, 
eletti democraticamente 
dai propri compagni attra-
verso una votazione, hanno 
preso posto alle sedute dei 
Consiglieri Comunali per la 
cerimonia di insediamento, 

durante la quale il Sindaco, 
Cristiano Alderigi, ha con-
segnato a Lorenzo Sanesi, 
nominato Sindaco dei Ra-
gazzi, la fascia istituziona-
le. Il momento è stato an-
che occasione di riflessione 
sul valore della cittadinanza 
attiva e della responsabilità 
che ogni persona ha rispet-
to al bene comune.
Il Consiglio – che opera a 
stretto contatto con il Con-
siglio Comunale Senior - ha 
a disposizione un proprio 
budget, per la cui spesa po-
trà avanzare delle proposte, 
inerenti a temi vicini ai più 
giovani, che saranno sotto-
poste al Sindaco, agli As-

sessori e agli altri consiglieri 
che ne valuteranno la fatti-
bilità: un’opportunità utile 
a comprendere in maniera 
concreta e divertente come 
opera un’Amministrazione 
Comunale.
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Sabato 11 Novembre si è 
svolta l’ottava edizione del-
lo SmallMovie Festival che 
ha portato in Sala Don An-
gelo Orsini tanti cortome-
traggi apprezzati dal pub-
blico presente in platea e 
visionati da una giuria di 
esperti del settore che ha 
distribuito tutti i premi in 
palio: la giornalista Laura 
Martini e i critici e giornali-
sti Gianluca Pelleschi e Real 
Montecucco.
La rassegna organizzata 
dall’Associazione Culturale 
Metrovideo in collaborazio-
ne con il Comune di Calci-
naia, è stata condotta da 
Giacomo Lucarini e ha visto 
l’affermazione nella sezione 
short di “Rimane il vento” 
di Rocco Sestito, un corto 

che ha affrontato in manie-
ra realista e per niente ba-
nale il tema delle morti sul 
lavoro.
La vittoria nella sezione 
Under35 è invece andata 
al cortometraggio “Agosto 
in pelliccia” di Alessandro 
Rocca, un cortometraggio 
disturbato e disturbante su 
un particolare compleanno 
festeggiato nella periferia 
romana da personaggi mol-
to ben caratterizzati.
Tanto che proprio uno dei 
protagonisti del corto, per 
la precisione, Nicolò Sala si 
è aggiudicato anche il pre-
mio di Migliore Attore del-
la rassegna. La targa per 
la migliore interpretazione 
femminile invece è anda-
ta ex aequo all’inscindibile 
duo Luisa De Santis e Dora 
Romano, magnifiche prota-
goniste del corto Last Party 
(L’ultima festa).
La giuria ha poi voluto pre-
miare anche Vito Frangio-
ne per la splendida fotogra-
fia del corto SIR.
Particolarmente soddisfat-
ti per la riuscita della sera-
ta, Simone Lagi e il regi-
sta calcinaiolo Francesco 
Picone dell’Associazione 
Metrovideo che non sono 
stati parchi di complimen-
ti: “Ringraziamo il Comune 
di Calcinaia perché crede in 
questo Festival, dedicato al 
cinema indipendente inter-
nazionale e ai giovani regi-

sti, fin dalla sua nascita”.
A portare i saluti dell’Am-
ministrazione Comunale di 
Calcinaia è stato il Consi-
gliere Attilio Menicucci che 
ha sottolineato come il Fe-
stival sia ormai un appun-
tamento rituale nel nostro 
territorio e offra una vetrina 
importante a giovani registi 
emergenti. Il consigliere ha 
inoltre espresso la sua sod-
disfazione per la presenza 
di opere di indubbio valore 
che rendono onore all’arte 
della pellicola.

SmallMovie Festival

e il cinema si fa...corto!
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25 anni di 
bellezza insieme 
ai migliori amici 
dell’uomo
Domenica 1 Ottobre si è 
svolto il XXV° Trofeo Ubi 
Ubi, manifestazione che ha 
tagliato ormai il traguardo 
della 25esima edizione, en-
trando di diritto nel panora-
ma degli show toscani più 
apprezzati nella celebrazio-
ne della bellezza dei migliori 
amici dell’uomo. Quest’anno 
il trofeo ha visto la parteci-
pazione al concorso di oltre 
150 esemplari, cani di razza 
e non, provenienti da ogni 
parte della Toscana e an-
che da fuori regione, il tutto 
sotto la regia impeccabile 
dell’Associazione Amici del 
Cane. Due i raduni previsti: 
Pastori Scozzesi e Retriever. 
Nei ring allestiti per l’evento 
hanno sfilato molti esem-
plari canini accompagnati 
anche da tanti giovani pre-
sentatori mini e maxi. La sfi-
da a colpi di portamento e 
bellezza dei vari raggruppa-
menti ha impegnato molto 
la giuria che comunque ha 
decretato i vincitori dei vari 
raggruppamenti, oltre che il 
miglior cane della Valdera e 
il Best in Show vale a dire 
il meraviglioso setter ingle-
se bianco e arancio, Pier 
Daniel Brick. Alla manife-
stazione che si è svolta nei 
giardini retrostante la Casa 
del Popolo erano presenti 
tra gli altri il Sindaco Cri-
stiano Alderigi, l’Assessore 
allo Sport, Giulio Doveri e il 
Vicesindaco, Flavio Tani che 

hanno consegnato una 
targa celebrativa a Pa-
olo Ingoglia e Fiorenza 
Madiai dell’Associaizone 

Amici del Cane per la ce-
lebrazione di questa sto-
rica edizione del 25enna-
le del Trofeo Ubi Ubi.

Sport e solidarietà

Un bel gesto che sostiene un’iniziativa importante per tut-
ta la nostra comunità. La Polisportiva Gatto Verde d’ac-
cordo con tutti i suoi calciatori e atleti, durante la cena 
organizzata in previsione delle festività, ha stabilito di ri-
nunciare al consueto scambio di regali natalizio per do-
nare l’importo corrispettivo ovvero 500 € più i proventi 
della lotteria della serata alla Pro Assistenza di Calcinaia.
La somma va a dare linfa all’iniziativa “Noi con voi, voi 
con noi” che consiste nell’acquisto di un nuovo mezzo per 
il trasporto per persone disabili. Il mezzo sarà naturalmen-
te a disposizione per ogni necessità manifestata da citta-
dini della nostra comunità. Chi volesse seguire l’esempio 
e donare qualcosa può farlo direttamente presso la sede 
della Pro Assistenza in via dei Martiri a Calcinaia oppure 
tramite iban IT38M0856270911000000013096 (causale: 
progetto “Noi con voi, voi con noi”).
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MANCA SICUREZZA E CURA DEL TERRITORIO!

Nell’ultimo comunicato avevamo evidenziato come, giunti alla fine di questa legislatura, si sarebbero 
intensificate le asfaltature nel nostro comune, con conseguente impego di risorse finanziare dell’ente 
che invece avrebbe potuto impiegarle per altri scopi. Questi interventi sono importanti, ma concen-
trando le asfaltature sempre in questo periodo, vengono a mancare risorse per altri capitoli.
Ad esempio, abbiamo assistito ad una bomba d’acqua a memoria senza precedenti nel nostro Comu-

ne, ed alcuni cittadini hanno lamentato la non corretta pulizia dei tombini, per salvaguardare, almeno in parte, alcune 
delle abitazioni coinvolte. Questa sarebbe stata una spesa intelligente e lungimirante, cosi come lo sarebbe stato anche 
la rimozione programmata degli alberi che continuano a cadere nella zona di Montecchio, anziché ogni volta intervenire 
in regime di urgenza, ad albero caduto: ne va della sicurezza dei cittadini!
Purtroppo queste tematiche, insieme ad altre che andremo ad illustrare nei prossimi articoli, non portano consensi come 
le asfaltature o i contributi erogati direttamente, motivo per cui in questo periodo ci troveremo sempre ad affrontare le 
solite questioni.
Apprendiamo infine che molto probabilmente quest’anno il nostro Centro Storico non sarà addobbato dalle tradizionali 
luci natalizie: ne siamo dispiaciuti visto l’importanza che diamo a queste festività e speriamo fino all’ultimo che l’ammi-
nistrazione intervenga per far si che almeno questa tradizione venga mantenuta.

Gruppo consiliare “Centrodestra per Calcinaia”

PROMESSE VANE. IL RACCONTO DI 
UNA LEGISLATURA

Siamo alla fine dell’anno e arriva il 
doveroso tempo dei bilanci. Purtrop-
po la nostra comunità è stata colpita 

duramente dall’ultima alluvione avvenuta in Toscana e, 
nonostante la buona volontà di molti cittadini e associa-
zioni di volontariato (che ringraziamo per il grande lavo-
ro quotidiano), i danni per famiglie e imprese sono stati 
ingenti. Le zone colpite sono state soprattutto quella di 
Fornacette, dal sottopassaggio di Via Maremmana, alla 
zona industriale, fino a Case Vecchie  e quella di Oltrar-
no. Nonostante la portata dei fenomeni meteorologici sia 
stata gravosa, i problemi causati dagli allagamenti pote-
vano essere contenuti. La nostra lista civica sottolinea da 
anni , la necessità di interventi in quelle zone per miglio-
rare il drenaggio delle acque. Anche i cittadini attraverso 
una raccolta firme avevano chiesto incontri ed interventi 
all’amministrazione  comunale! Le nostre proposte, come 
le richieste  dei cittadini, sono rimaste inascoltate. I risul-
tati sono sotto gli occhi di tutti: il prossimo anno finiranno 
i cinque anni di legislatura dell’attuale amministrazione 
comunale e il lavoro svolto appare insufficiente. Le mol-
te promesse fatte in campagna elettorale nel 2019 non 
hanno trovato riscontro: il nuovo tennis di Fornacette è 
ancora lì, abbandonato, il ponte di Calcinaia resta un’ope-
ra che ha ancora bisogno di lavori importanti e la nuova 
passerella di Fornacette (quella che… “A noi piace imma-
ginarla così”) promessa in risposta al nostro progetto di 
nuova piazza sul canale Emissario, semplicemente, non 
c’è. Siamo sicuri che negli ultimi mesi arriveranno i soliti 
lavoretti di asfaltatura e abbellimento ( che potevano es-
sere indirizzati alla soluzione dei problemi prima eviden-
ziati), per spostare il piatto della bilancia delle prossime 
elezioni, ma, come a scuola, spesso non basta studiare 
l’ultimo mese per essere promossi. Cogliamo l’occasione 
per fare a tutti i più cari auguri di buon Natale e felice 
anno nuovo.

Gruppo consiliare “Con Calcinaia e Fornacette”

UNA GRANDE SQUADRA PER 
FRONTEGGIARE UN’EMERGENZA 
SENZA PRECEDENTI

L’evento alluvionale che ha colpito il 
nostro territorio durante lo scorso no-
vembre ha suscitato alcune riflessioni. 

Pur riconoscendo che eventi meteorologici di tale por-
tata possono comportare ripercussioni inevitabili, nono-
stante le precauzioni e i sistemi di prevenzione e tutela in 
essere, è doveroso notare che molte delle conseguenze 
negative di questa alluvione sono imputabili a scelte ur-
banistiche di chi siede oggi tra i banchi dell’opposizione, 
con cui si sono potute realizzare opere edilizie, soprattut-
to nell’area di Oltrarno, nella quale l’urbanizzazione inten-
siva ha impermeabilizzato larga parte di terreno agricolo 
che svolgeva un naturale ruolo di drenaggio e cassa di 
laminazione. Così, il canale “Fosso Vecchio”, che scorre 
in direzione Fornacette, ha dovuto gestire crescenti por-
tate d’acqua provenienti da Oltrarno, contribuendo agli 
allagamenti sia nella stessa zona che nelle aree limitrofe 
di Fornacette.
Questa politica urbanistica ha quindi avuto sul territorio 
effetti a lungo termine, che la nostra Amministrazione sta 
affrontando.  
In attesa di risposte da parte della Regione sulla rinno-
vata richiesta di finanziamenti per i progetti strutturali 
che andrebbero a salvaguardare le aree che sono state 
oggetto di alluvione, l’Amministrazione intende potenzia-
re la spesa per la Protezione Civile nel prossimo bilancio.
Esprimiamo la nostra più sentita gratitudine a tutte le 
squadre di volontari della Protezione Civile e a ogni per-
sona che, a vario titolo, ha contribuito alla gestione di 
questa emergenza. Il costante impegno della Protezione 
Civile, delle associazioni, delle Forze dell’Ordine e degli 
operai e impiegati comunali è stato fondamentale per 
affrontare con efficacia ed efficienza questo evento ca-
lamitoso. Concludiamo augurando buone feste e buon 
anno ai tutti i cittadini.

Gruppo consiliare “Uniti per Calcinaia”
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